

Preios de suscripción
 Año..... Ptas. 4'50
 Semestre... 2'50
 Trimestre... 1,50
 Extranjero doble precio.
 Anuncios y comunicados
 á precios económicos.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz
 á quien se dirigirá toda
 la correspondencia.
 Redacción y Administra-
 ción: Collado, 9.
 Soria.

Periódico trisemanal independiente
 SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO V. ☞

Sábado 2 de Julio de 1910

NUM. 547

El precio del trigo

Hace pocos días visitó al Sr. Ministro de Hacienda una nutrida Comisión de representantes en Cortes por distritos agrarios, justamente alarmados, para solicitar del Sr. Cobián ponga coto á la introducción de trigos extranjeros y dicte medidas á fin de que los precios se mantengan según lo convenido en la ley de introducción de cereales.

La Comisión fué presidida por el Sr. Alba, y según las referencias de los periódicos, el dictado vallisoletano, en nombre de sus compañeros, sostuvo ante el ministro la buena doctrina agrícola.

En más de una ocasión hemos tratado de este asunto en TIERRA SORIANA y mirándolo en sus verdaderos aspectos, no podía menos de ser censurada la opinión de representantes de esta provincia en el parlamento y de los que como ellos pudieran pensar, ya que limitaban el problema agrícola á muy poco más que al precio del trigo.

Justo es consignar que esos mismos señores representantes asistieron á la reunión presidida por el Sr. Alba, y como éste señor á dicho con mucho acierto, hay otras muchísimas cosas que interesan grandemente al labrador.

Circunscribiéndonos al precio de los granos, al agricultor le es más conveniente una cosecha abundante con precio remunerador en la venta que, por el contrario, una cosecha escasa con precio alto.

Porque el labrador no vive solo del trigo. Además de este cereal cultiva otros productos y, ordinariamente, suele ser ganadero, conviene que lo sea, siempre que á ello no se opongan circunstancias económicas para el sostenimiento del ganado, circunstancias que nosotros creemos verdaderamente excepcionales. No puede, pues, reducirse el interés del labrador al precio del trigo, por importante que esto sea.

Y no solo se dedica el labrador al cultivo de otros productos, sino que es consumidor de muchos cuyo abaratamiento le interesa.

El precio del trigo conviene especialmente al especulador (que no es el intermediario) en este producto, y al terrateniente que cobra las rentas en grano.

Como ese terrateniente cobra la misma renta los años en que la cosecha ha sido abundante que en los que fué escasa, resulta, menos beneficiado en los primeros porque es lo corriente que haya baja en el precio cuando el producto está en abundancia.

Por eso hablaba el Sr. Alba con mucha oportunidad de los especuladores, á quienes suele convenir más que á los agricultores, la movilidad del derecho arancelario.

El Sr. Alba ha llevado con gran acierto la voz de los agricultores y demuestra que conoce perfectamente las causas del problema y las medidas que debieran implantarse para su mejoramiento, y al ver defender al ilustrado exministro los intereses generales de Castilla que son los de la Nación le elogiamos con verdadero gusto.

Mitin en Almazán

(Continuación)

D. Manuel Benito.

Este Sr. lee unas cuartillas que el cronista siente mucho no poder oír desde la mesa destinada á la Prensa.

D. Luis Hernando Bocos.

Soy obediente y hablo. Saluda á los oradores propagandistas.

Almazán es hoy la casa solariega de los católicos de este país. Refiere como la fe y la religión fueron causa de la grandeza de España. Relaciona hechos históricos de San Esteban de Gormáz y del primer conde de Castilla con Abderramán III. Ensalza á la virgen del Ribero y reclama indulgencia.

Las mujeres y damas de San Esteban de Gormáz—añade—me encargan su saludo á las damas y mujeres adnamantinas. Con ese saludo soy, además, portador de dos ramos de flores espirituales, uno para depositarlo al pie de Jesús Nazareno y otro para la virgen del Campanario. ¿Los aceptáis? Bastantes voces. ¡Sí! ¡sí!

Así lo esperaba yo. Sois todas cristianas.

No lejos de nosotros está la virgen del Pilar, y así como el alma popular demostró su odio á la invasión francesa con la canción

La virgen del Pilar dice
 Que no quiere ser francesa

nosotros tenemos que impedir el establecimiento de las escuelas laicas. Voces más autorizadas que la mía os dirán que son esas escuelas sin Dios. Nosotros somos lógicos y consecuentes, somos tradicionalistas.

Recuerda las batallas del Guadalete, Covadonga y Clavijo y otras de la reconquista; al padre Lainez, á Daoiz y Velarde, á los Reyes Católicos y á Felipe II.

Dice que las escuelas laicas son antros donde no se puede fraguar más que crímenes. Ved, si no, lo ocurrido en la semana trágica en Barcelona.

Solo la educación cristiana puede ser fructífera. Nosotros cumpliremos nuestro deber y saldremos al paso de las escuelas sin Dios y contra ellas podremos gritar como el poeta contra los franceses

Hasta las tumbas se abrieron gritando ¡Venganza y guerra!

Cita el orador otra cuarteta, también de tono guerrero.

Y continúa. La batalla se avecina. Tenemos que estar todos alrededor de la Cruz. Iremos hasta donde sea preciso y cuando todo esté concluido, si somos vencidos, sobre las ruinas de España flotará una débil barquilla ocupada por un viejo venerable y un príncipe cristiano.

Tenemos que juramentarnos todos con la Iglesia.

Todos conocéis mi política, que es tradicional en la familia, pero antes que político soy cristiano, y yo desobedecería á mis jefes—hablo en hipotesis—si me ordenaran algo contra la fe.

Termina con un viva al Papa y su Iglesia. (Aplausos).

El Sr. Chicharro.

Es saludado con una ovación, y comienza: Aplaudid, aplaudid hasta que sintáis dolor en vuestras manos encallecidas por el trabajo. Lleváis en vuestras frentes la huella del sudor que fecundiza estos campos de Castilla y que besa amorosamente ese río Duero, que pasa cerca de nosotros con rumor poético, con significación de lucha y de bondad, de sentimiento y de elocuencia, y en el que, si preciso fuere, tendréis que templar el acero de vuestras armas.

Amáis lo que amamos nosotros. Por eso la elocuencia y el sentimiento está en vosotros y no en los que hemos venido á recibir el honor de dirigiros la palabra.

(Este orador es muy joven, de figura simpática, de palabra solemne y su-

gestiva, con acentos de arenga, y posee la elocuencia del gesto y de la acción, una acción enérgica siempre, extremada á veces, y siempre apropiada á la expresión. Es un propagandista carlista capaz de despertar el entusiasmo en los oyentes y de sumar adeptos).

Para ejercitar nuestra acción tenemos la fortaleza de la Historia y de nuestra fe. Queremos que la sientan todos los que estén con nosotros.

Los pusilánimes y los cobardes, que se vayan á sus casas á guardar de las mujeres, de los viejos y de los niños.

Hemos de ser fieles guardadores del santuario de nuestros ideales y en su defensa perderemos hasta la última gota de nuestra sangre.

En este rincón de Castilla no podrá levantarse el «afrancesamiento» que representa la vida de nuestras instituciones.

El león que aprisionó á Francisco I en la torre de los Lujanes y destrozó las armas francesas en Bailen demostrará de nuevo sus energías, y cuando sea preciso, surgirá un héroe por cada tumba y un cadalso por cada traidor.

Cita la batalla de Calatañazor y otras del periodo de la Reconquista. Habrá otra nueva Reconquista, si Dios lo pide, si la Patria lo reclama y el honor lo exige.

Combate á la escuela laica. Y esa—escuela, añade—fijaos bien, tratan de subvencionarla en el próximo presupuesto.

(Comienza á llover y el orador tiene que suspender, contrariándose, su discurso; la gente se apelotona bajo la tribuna y en los soportales próximos. Nuestra mesa se ha puesto imposible: yo sigo tomando notas de pie y opto por volver á mi sitio donde unos cuantos niños me apretujan constantemente).

En este régimen de ambiciones, de apetitos, y de concupiscencias, desde Maura hasta Canalejas, todo está pervertido y se trata de atropellar las leyes católicas que ya dictó Recaredo.

Sigue el Sr. Chicharro combatiendo con gran dureza á los gobiernos liberales y á las escuelas laicas y defiende los principios del catolicismo y á las órdenes religiosas.

Con mucho fuego en la expresión recuerda la frase del Sr. Salaberry, de que si fueran expulsadas de España esas órdenes, los católicos españoles arrojarían balas á su paso y no flores como los franceses.

Para la defensa de nuestra causa acudiremos primero al derecho, y lo ejercitaremos en los comicios para tener nuestra representación en todas partes.

Si así no conseguimos el triunfo iremos á la guerra en nombre de todos los prestigios nacionales.

Recuerda la epopeyas de Zaragoza y del Bruch.

Y como aquellos héroes, cuando nosotros hubiéramos sido arrollados por la moderna impiedad nos subiremos á las cúpulas de nuestras torres y de nuestras iglesias para desde allí recibir á tiros al enemigo y morir antes que ver la deshonra de la Patria y claudicar de nuestros ideales.

El Sr. Chicharro fué aplaudido calorosamente en muchos periodos de su discurso y al terminar éste.

PALACIO

(Continuará.)

DEL DÍA

Las Fiestas

Como lo verdaderamente saliente en todo el día de ayer sucedió en la plaza de toros, ahí va la reseña de

LA CORRIDA

Son las nueve de la mañana. Las calles se ven animadísimas. Todos se disponen para ir á la plaza y allí se dirigen los unos solos y los otros acompañados... de sendas botas llenas de líquido que es el que ha de darles la alegría que es necesaria para esta clase de fiestas.

El cronista, armado de lapiz y cuartillas, también se dispone al sacrificio, pues no es flojo el tener que presenciar la lidia de treinta toros! en dos tandas ó tandas, que para el caso es lo mismo.

Llego á la plaza, ocupo un incómodo asiento y al poco rato

Aparecen las cuadrillas y el Jurado á la cabeza. A todos les tocan la gaita cuando acaba y cuando empieza la lidia de su torito... que no es floja la tarea.

El aspecto de la plaza es hermosísimo, los palcos están completamente llenos y resplandecientes de hermosura.

En todos ellos se ven preciosísimas mujeres luciendo sus gracias y encantos, dando animación y alegría á la fiesta.

Como la mañana avanza y el presidente no llega, el público se impacienta, porque á D. Mariano espera.

Al fin aparece en el palco presidencial el Sr. Vicens, siendo saludado con nutridísimos aplausos.

¡O! él grita entusiasmado, un curda que está á mi lado. La fiesta *es principia* bien, ¿será bueno este ganado?

Después de la prueba de los tres toros que no llegaron ayer á la plaza, hacen el despejo los diestros, al compás de un alegre pasodoble que ejecuta la banda que dirige el Sr. Amezua.

Cambiados los capotes de paseo por los de brega, pisa el ruedo el primer cornúpeto que es el de

La Cruz

Lleva por nombre *Tasugo*. Macaco que viste negro y encarnado se abre de capa y recibe un saludo del torito. Cambia la suerte y después de grandes preparativos de Soriano y Carrillito, éste coloca un par de alfileras, algo trasero y desiguales.

Por la tarde sale este toro más huido que por la mañana, y cambiada la suerte, Macaco coloca medio par de banderillas, terminando *Tasugo* su cometido, siendo conducido al corral.

San Pedro

Grande y de poder, está bien armado y lleva por nombre *Miserable*, resultando un buey. La cátedra pide fuego y el presidente así lo ordena.

Entre Cabrerito y Ahijao tuestan al *Miserable* con uno y medio regulares.

Sigue por la tarde tan buey como por la mañana. Ahijao tras una faena bastante pesada por las malas condiciones del *miserable* toro, no consigue colocar el par y Soriano cuelga uno muy desigual. El toro salta al compás de las detonaciones.

Santa Catalina

Es negro y algo pequeño, sale muy parado y resulta manso completo. Su nombre es *Reverte*.

También es castigado al tueste como sus compañeros y se encarga de las parrillas Soriano que le coloca un par en un sitio el cual le hace cosquillas y salta al callejón tres veces para aliviarse del susto.

Macaco coloca medio bueno. Por la tarde. De salida se cuele al callejón y produce grandes sustos á los espectadores del foco. Salta tres veces más y dice uno que está cerca de la Presidencia.

No saltes tanto *pequeño*, porque eso demuestra miedo. El gran *Reverte*, el torero, en no hacerlo tuvo empeño.

Ahijao coloca medio y después de un nuevo salto del toro, es conducido al corral.

La Mayor

Grande y flojo como la *mayoría* parlamentaria, lleva por nombre *Platero*.

Es lanceado regularmente por Ahijao y Cabrerito. El público pide se le condene al fuego eterno y el presidente no accede á la pretensión.

Carrillito clava á *Platero* bastante caído, *Reverte* superior arrojando palmas.

Crónica general

Provincias

SIGUEN LAS PROTESTAS

Valencia.—Gran número de Sociedades económicas, cooperativas y los explotadores de naranjo de Burriana, Algemesi y otros puntos, han dirigido telegramas de adhesión al Papa, protestando de la actitud del Gobierno en la cuestión religiosa.

El cura párroco de Albuja, en representación del clero y de los fieles de 28 pueblos del distrito ha dirigido a Canalejas un telegrama en extremo enérgico.

Dice en él que el pueblo, escarnecido por los demócratas, no aspira a otra cosa sino a que se le redima del hambre y de la miseria. Añade que sólo adula al Gobierno la prensa asalariada, refugio de curas renegados y de tráfingos.

CRIMEN SALVAJE

Almería.—En el pueblo de Gabor y sitio conocido por Ramba de la Pílarica, ha sido hallado el cadáver de un niño, que tenía la cabeza destrozada y abierto el vientre.

Se ignora quién es el autor del salvaje crimen.

MAQUINISTA HERIDO

Cornúa.—El vapor pesquero francés Antonio ha desembarrado a su maquinista Juan Irigasa, de San Juan de Luz, con un brazo destrozado en un accidente.

Su estado es gravísimo.

DOS NOTICIAS

Zaragoza.—A pesar de las gestiones del gobernador, continúa sin solucionarse la huelga, que presenta mal cariz. Un carro atropellado hoy a un individuo apellidado Cervero, dejándole moribundo.

UN CHOQUE

Valencia.—En Alceira ha descarrillado un tren de mercancías por haber chocado con un carro.

El carretero murió aplastado por causa del accidente.

DESPUES DEL ATENTADO

Barcelona.—La prensa continúa atacando al alcalde por el mal estado en que se encuentra el carro blindado. El alcalde ha solicitado del parque de artillería la construcción de un aparato especial para la conducción de bombas.

En la azotea de una casa situada a 240 metros del lugar de la explosión ha sido recogido un trozo de bomba de medio kilo de peso.

Se ha comprobado que la bomba estallada es igual a la que se recogió el 13 de Febrero de 1906 en el llano de la Boquería y cuya explosión se provocó en el campo de la Bota.

A pesar de que ayer se dió como seguro que le había sido amputado un brazo a un artillero y una pierna a otro, no se ha confirmado la noticia. Los heridos siguen mejorando.

Hoy llegó de Valencia la familia del desgraciado joven Abelardo Salvador, fallecido a causa de las heridas que le causó la explosión.

Han sido enviados al parque de artillería los restos de la bomba para reconstruirla y analizarla.

Procedente de Palma llegó el general Weyler. En nombre de Canalejas apadrinará mañana la boda de la hija del gobernador civil con el diputado a Cortes D. Julio Bernier.

La boda se celebrará en la capilla del palacio episcopal.

El diestra Bombita, muy mejorado de sus lesiones, abandonó hoy el establo.

Las heridas han comenzado a cicatrizarse y se espera que en breve pueda marchar Bombita a Madrid.

Ha sido autorizado para salir mañana de paseo.

Van muy adelantados los trabajos para la manifestación anticlerical que el domingo celebrarán los radicales.

Por su parte, los elementos católicos celebrarán el mismo día un mitin contra la política del Gobierno.

Los camareros del café de Correos que se hallan en huelga, llenaron hoy el establecimiento de golfes a la hora del vermouth, ahuyentando a los parroquianos.

Se han declarado en huelga los oficiales confiteros.

Sección religiosa.

Santos de mañana domingo, VII. después de Pentecostes, La Preciosa Sangre de N. S. J. Santos Ireneo, obispo y mártir, Jacinto y Trifén, mártires.

La misa y oficio divino son de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; con rito doble de segunda clase y color encarnado. Santos del lunes.—Santos Laureano, obispo y mártir, Inocencio y Sebastián, mártires, Flariano y Elías, obispo.

La misa y oficio divino son de San Ireneo, mártir con rito doble y color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Domingo 3 de

Sorianito toma los palos muy pequeñitos y coloca un buen par de frente (aplausos en las tribunas). Salta el toro al callejón cinco veces y dice un guardia civil.

Con tanto salto chiquillo, no me puedo conformar; pues todo el que mucho salta, tiene poco de formal.

Cabrero le adorna con otro pasadero, saltando nuevamente al callejón.

Por la tarde luce elegante moña y sigue saltarín como por la mañana, celándose al foso seis veces seguiditas. Ahijao coloca uno de lujo bueno y otro desigual.

San Juan

Este toro atiende por Arrogante y no desmiente el nombre que lleva. Es el más bonito de la colección, aunque también es el más mansurrón.

Es jurado voluntario, el simpático Valero. Lastima que este torito no de suficiente juego!

Por su cobardía ordena la presidencia sea castigado y Ahijao coloca un par de fuego caído y Macaco otro aceptable, terminando con uno superior de Ahijao y medio de Macaco.

Por la tarde Sorianito le adorna con uno de fuego, Macaco con medio y Cabrero con uno en su sitio.

Santa Bárbara

Negro, de peso y muy. Su nombre arrogante. Masaco lo lanza bien. Se le condena al fuego y Carrillo le coloca medio; Cabrero uno bueno saliendo achuchado, y otro al quiebro bastante bueno. (Ovación).

Por la tarde Ahijao le coloca un par de tesas que tuestan al manso, repitiendo con otro desigual.

Santo Tomé

Pequeño y bravo, lleva el nombre de Voluntario. Todos pretenden lucirse con el capote y lo consiguen, pues el torito se presta al juego. Carrillo le adorna el morrillo con uno bueno de frente y Macaco con otro, terminando con uno y medio aceptable, y de soriano.

Por la tarde Ahijao y Cabrero le terean a la limón y Ahijao sufre un pequeño susto por un achuchón.

Sorianito coloca uno de cuarta en su sitio y Carrillo después de buena preparación cuelga medio, terminando Sorianito con otro medio corto.

La Blanca

Grande y valiente es el toro Alegre que cierra la serie por este año.

Macaco se abre de capa y lo lanza bien, tocándole al toro en el testuz al terminar la suerte.

Sorianito toma los palitroques y deja uno en su sitio, siguiéndole Ahijao con otro regular.

Por la tarde luce bonita divisa y Cabrero prende medio par de pendientes y uno bueno Ahijao, dando fin a la fiesta.

Los únicos toros, los de Santo Tomé y La Blanca. Los chicos trabajadora y con deseos de agradar.

Sanz.

El desfile fué verdaderamente brillante.

Después continuó la animación por las calles de manera extraordinaria.

Hasta hora avanzada de la noche el crecido número de gaitas dieron ocasión a bailes en diferentes sitios de la ciudad.

No se ha oído por las calles la frase ex-sacramental «Que va suelte» ni los trasnochadores han despertado a los vecinos con formidables golpes a las puertas de sus casas.

En la plaza se ha procedido a la muerte de los toros y así ha cesado su martirio. Había bastante concurrencia y fuerzas de la Guardia civil y de la policía, para evitar todo intento de sacar a los toros enmarmados.

En la mañana de hoy, Sábado ayes, se ha celebrado con gran solemnidad una misa en la iglesia de El Salvador en honor de Nuestra Señora de La Blanca y costeada por suscripción iniciada en nuestro colega Noticiero de Soria.

Ha asistido el Ayuntamiento con maceros y buen número de fieles.

Hoy, a las des, se han verificado los ayes en todas las cuadrillas.

Esta noche verbena en la Alameda de Cervantes.

Aviso.—Se recomienda la lectura del anuncio Fábrica de velas inserto en la cuarta página.

superior al quiebro, haciéndonos creer que nos encontramos en Barcelona, donde el terrorismo está de moda. Tal es el estruendo que producen las detonaciones. No ocurre como por la mañana, que el bicho se libra milagrosamente de la aserciadora mano del Sr. Cecilia. Sigue Ahijao con otro bueno y Cabrero pretende nuevamente quebrar sin conseguirlo.

El Rosel

Pequeño y de padres desconocidos. Su nombre es Expositio.

Sale de casa con gran precaución por ser muy corto de genio, según parece, y así lo da a entender, haciendo muy poco aprecio a las demostraciones de alegría que los diestros le hacen con los capotes.

El toro del pueblo soberano pide se le preste el calor y no suficiente para que se alegre el mozo, y el presidente no accede a tan aserciadoras intenciones, movido de gran compasión hacia el infeliz capote.

Cabrero toma los palitroques y pretende quebrar no consiguiéndolo, colocando medio de Ahijao y medio regular. Ahijao sufre un achuchón y le nuevamente coloca, Cabrero un par trasero que hace caer al chotillo. Se le dispensa una ovación y se dedican los espectadores, botinas, sombreros, botas y otros objetos de bazar.

Salen por la tarde tan huído como por la mañana colgando Carrillo, uno regular y Macaco sufre un achuchón.

San Blas

Bien armado y de buena presencia. Su nombre es Calmao, y aunque tardo, consigue al capote más que sus compañeros.

Ahijao, Cabrero y Macaco cubren como buenos juntos con el capote, y pasa sin incidentes, al segundo término.

Ahijao cuelga uno bueno y Sorianito medio regular, terminando Ahijao con medio aceptable.

A Macaco que sigue con los palos en la mano sin darles ocupación, le grita uno que está junto al carpista.

Notetires, no tetires, que te vas a desgraciarse; no te tires, Macaquito, que para el caso es igual y la culpa de no tirarse na es del chico.

Por la tarde, Ahijao coloca uno bueno a toro en su sitio, repitiendo con otro medio. Otro en el sitio de Sorianito y otro aceptable de Ahijao; dan fin a la lidia del bicho.

San Esteban

Nombre es Alegre, y así lo demuestra Carrillito le saluda con un buen par de alfileras, que le causa inmensa alegría y saltando al compás de la gaita, se entretiene el bicho.

Signe Macaco con uno superior que el público aplaude.

Por la tarde luce una bonita moña, que es arrebatada por Cabrero, y Ahijao le adorna con un par sigo desigual y medio regular.

El Salvador

Atendiendo al nombre de Fatigas, está bien armado y resulta muy huído por lo que el pueblo pide fuego.

Cabrero coloca como puede medio caído, y otro medio en la misma forma, Sorianito.

Por la tarde, Ahijao le compete con un de las automovil y muy huído, no consiguiendo sujetarle por no atender al capote, terminando con medio trasero que le coloca Sorianito.

San Niquel

Ahijao y mansurrón, lleva el nombre de Chaparri.

También es condenado al tormento, y Ahijao coloca uno bueno que quema la piel del infeliz chaparri y le hace darse cuenta de su apurada situación. Repite con otro superior, sin detonaciones que hace saltar al toro al caer.

Salen por la tarde huído de los capotes. Sorianito le adorna con medio par y Ahijao con otro medio que es chispas.

San Clemente

Lleva por nombre Adorador.

Es negro y al aparecer en el ruedo, la banda de gaita lanza sus quejas al aire, no dejando de las armoniosas notas de la Marcha y el público aplaude.

Como el toro es algo flojo, pide la concurrencia se le castigue, y el presidente ordena su conducción al sitio del que se encarga Carrillo con un buen par de capoteros que hacen fuego de frente y dan en el blanco, saltando al callejón. Ahijao, prepara un elegante par de sorpesa, regalo del jurado y quitándole los paños le deja de cuarta, acercándole el morrillo del Adorador con profusión de banderas tricolores, que le vale al chico una ovación.

Por la tarde, Carrillo se apodera de la divisa que el toro luce y Ahijao coloca medio regular con banderitas, y Carrillo otro, por

Santiago

bien armado y de buena presencia. Su nombre es Calmao, y aunque tardo, consigue al capote más que sus compañeros.

Ahijao, Cabrero y Macaco cubren como buenos juntos con el capote, y pasa sin incidentes, al segundo término.

Ahijao cuelga uno bueno y Sorianito medio regular, terminando Ahijao con medio aceptable.

A Macaco que sigue con los palos en la mano sin darles ocupación, le grita uno que está junto al carpista.

Notetires, no tetires, que te vas a desgraciarse; no te tires, Macaquito, que para el caso es igual y la culpa de no tirarse na es del chico.

la Visitación, en el Carmen.—Lunes 4 de Dolores, en San Pedro.

CULTOS

Se celebra misa solenne todos los días en la Inaug. Iglesia Colegial a las nueve de la tarde, después de cantada la Hora de Te Deum.

DE LA PROVINCIA



Torraña del Burgo

El lunes 20 de Julio tuvo lugar en villa de Rioseca el bautizo del niño de los buenos amigos don José Ortega y D. María Frías, siendo apadrinado por D. Elor Maestro de Torraña y D. Calixto Frías del niño. Los invitados salieron satisfechos de las muchas atenciones de que el objeto en casa del Sr. Ortega. Recibamos nuestra más cordial enhorabuena tan agra- bles amigos.

Hemos tenido el gusto de asistir a un particular y querido amigo D. Nemesio Heró inteligente secretario de esta villa, que después de breve estancia en Bayona encuentra otra vez entre nosotros.

Bien venido, que sea de tu gusto. Con inusitada animación se han celebrado esta villa las fiestas que anualmente se dan a S. Juan Bautista. Los cultos religiosos se han visto muy concurridos habiendo el primer día, la cátedra sagrada de Eustaquio, carmelita descalzo del Burgo Oms, el cual con su peculiar elocuencia cautivar la atención de los feligreses que naban el sagrado templo.

Los hermanos Andrés, dulzaineros de más han amenizado las fiestas tocando gaitas piezas de su repertorio, las que las delicias de los aficionados al sport de, que se han divertido modo extraordinario.

Los campos hermosísimos, aseguran buena cosecha si alguna causa imprevisible lo impide.

27-6-1910

El correos de Almazán

Han terminado las populares fiestas de villa. La banda de música de Almazán ha dado las calles para despertar todos los vecindario al toque de diana.

Los bailes han menudeado de lo lindo, animación ha sido verdaderamente extraordinaria. El día 25, la gente moza, obsequio sus convecinos con licor y refrescos.

El gasto de cohetes y bengalas ha sido de, y frecuentes los vivas a Almazán y rector de la música Sr. Muñoz, quien ha oído en varios Srs. socios del Casino y la tocó en el magnífico piano del mismo Casino piezas de sus repertorio. También ha propio el Sr. Sánchez, Ambo fueron aplaudidos.

Numerosas jóvenes rogaron al señor que prolongara aquí su estancia el día 26, cual contestó que le era imposible acceder, obstando dejó a algunos músicos que para la mañana de dicho día y huído un mado baile.

Los jóvenes han obsequiado en el día a los músicos todos los días con café, cigarros y refrescos. Bien por nuestra juventud así ha exteriorizado su agradecimiento admirativo por su actividad.

En el hermoso frontón de esta villa han jugado muy reñidos y animados partidos de pelota, cruzándose buenas apuestas.

Resumen: mucho baile, mucha alegría, mucha cordialidad. No ha habido ni una sola queja. El público satisfecho de la labor musical y deseando que éstos se hayan complacidos de todos. Y... hasta otro año.

El día 26 fuimos invitados por el presidente y Junta del Casino «La Unión» a un baile extraordinario. Este comenzó a estar encargado de la música el maestro D. Felipe Sánchez que ejecutó bien bonitas piezas y fué muy aplaudido.

muchas parejas de baile y un público extraordinario que no cabía en la sala.

La velada resultó agradabilísima.

Con motivo de las fiestas hemos tenido el gusto de saludar en esta villa, a D. José Echín y hermana Sra. Antonia; D. Tomás Pérez y Señora, de Soria; las hijas de Sra. carias Sánchez, de Huesca; D. Nicolás Utrilla, señora e hijas, de Aros de Maestros; Srta. Isabel Ciruelo, de Barcelona; D. José

ANUNCIOS

Se venden cion reses lanaras de todas edades, la mayor parte jóvenes, sin esquilas, su clase blanco en su mayoría, entre ellas, vacios y además una cuarentena de crías, todo el ganado en inmejorables condiciones.

IBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.

Se necesita un ama de cría para criar un niño y pueden criarlo en su domicilio para informes dirijanse al corresponsal de este periódico quien informará en Morón de Almazán.

Aprendiz se necesita en la imprenta de este periódico.

La legislación Española

recompilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid, y en los Boletines oficiales de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda. Vendes todo el por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Sorio

Hayos X. Electrotarapia. Inhalaciones de ozono, conforme a las últimas adelantos científicos. ANDRES RUIZ GARCIA. ALMAZAN. Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz operaciones de Cirujía general.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Sáenz.

Constitución y asistirá a ambas Cámaras donde están anunciadas interpelaciones.

Lamentóse el Sr. Canelejas de las ausencias de varios periódicos. Hoy almorza en casa de la infanta Isabel.

Los presupuestos

Han sido leídos los próximos presupuestos en el Congreso. Se fijan los gastos en 4.045.865.026 millones millones de pesetas, y los ingresos en 4.131.456.311 pesetas. El superávit deberá ser de 85.591.184 pesetas.

Hay un aumento de 51.425.315 pesetas, figurando 30.711.128 para guerra; 4.035.036 para enseñanza; 2.924.130 para Justicia; 5.961.616 para Gobernación.

A fin de obtener mayor recaudación se aumentan las contribuciones directas en 30.737.000; las indirectas en 21.100.000; los monopolios en 19.350.000 pesetas.

Se restablece la media decima en la riqueza urbana los tipos del gravamen serán de 14 por 100 para la rústica y 17'50 para la urbana.

Se hace extensiva a todas las sociedades incluso las anónimas y comanditarias el impuesto de utilidades.

Se aumentan los derechos reales incluso sobre los bienes muebles extranjeros.

Habrán 29 clases de cédulas que costarán desde 1'30 pesetas hasta 2.500 pesetas.

Se restablece la ley de transportes de Marzo de 1900.

Se rebajan los derechos de aduanas sobre el azúcar y se suprime el cupo sobre la sal.

Se cede a los Ayuntamientos el importe de los aprovechamientos forestales y el impuesto por carruajes de lujo, casinos y lugares de recreo.

Los municipios tendrán también el arbitrio sobre el aumento del valor que obtengan los solares puestos a la venta.

Se autoriza a la Tabacalera para que aumente hasta el 15 por 100 el precio actual de los tabacos.

Barteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas; TIERRA SORIANA

provincia D. Francisco García del Valle, don Adolfo Rodríguez de Cela, Senador por Sorio, D. Teodoro Vicén, e hijos, D. Amalia Sáenz, D. Esteban Marín y D. Angel de Nicolás; de Archena, D. Juan Pablo Lafuente; de Logroño, el joven Carlos González; de Valladolid, nuestro amigo el conocido odontólogo D. Emilio Ruiz Vendeza; de Zaragoza, la bella señorita Carmen Liorante, hija del celoso administrador de la principal de Correos D. Millán, nuestro querido amigo; de Ordoño el Médico de aquel pueblo D. Antonio Martínez; de San Esteban de Gormaz, el notario de aquella villa Sr. Gómez de León, a quien hemos tenido el gusto de saludar; de Canamaque, el joven médico D. Cayetano Sentis y de diferentes puntos otros muchos cuyos nombres sentimos no recordar.

Sean todos bien venidos. Con objeto de pronunciar el sermón en la festividad de Santa Isabel ayer salió para Gómara el Sr. Magistral de la Colegiata de Sorio, D. Manuel Requejo. Feliz viaje.

El gran exceso de original nos priva la publicación de varias cartas de nuestros activos corresponsales. Las publicaremos en otro número.

Recomendamos a nuestros lectores exijan en todos los buenos ultramarinos los productos superiores de Louis Freres y Compañía de Burdeos, como Chocolates Louis, Turrón Puros, Tapices-Louis, cuya calidad y presentación son inmejorables.

Aviso importante

El conocido soriano D. Manuel Álvarez de Odu, viajante de la muy importante y acreditada Sastrería

Non-Plus-Ultra,

de Zaragoza, Valencia y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela, el elegante variado y surtido muestrario de la presente y verdadera temporada, y a la vez la verdadera economía en sus precios. Del buen corte y esmerada confección ya hay pruebas evidentes dentro de nuestros paisanos.

Ofrece su domicilio provisional calle Claustro, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, y al primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indiquen.



El Gobierno y el Vaticano

El Sr. Canelejas nos ha dicho que se ha contestado mesuradamente a la protesta del Vaticano, afirmando que el Gobierno cumplirá el artículo 11 de la

Islas, nuestro apreciable amigo, de Almazán; D. Francisco Garijo, D. Manuel Gallego y don Modesto Valtueña, de Taroda; D. Nicandro y D. Abraham Lapeña, de Montenegro y la señorita Modesta Barquin, de Berlanga de Duero; de Madrid, el aplicado estudiante D. Julio Tarancón, hijo del farmacéutico de esta localidad D. Pedro, después de haber obtenido brillantes notas de examen; De Zaragoza, D. Angel Martínez que también ha obtenido muy buena calificación en sus exámenes de Medicina. Mi cordial enhorabuena y a todos un bien venido. Han salido para Cordeja, D. Fermín Jiménez y D. Eugenio Las Sayas. Feliz viaje.

Noticias

La suerte por Sorio. En el último sorteo de la Lotería Nacional han correspondido a Sorio 30.000 pesetas pertenecientes a tres décimos del número 15.695, premiado con el gordo.

El afortunado poseedor de los décimos es el ahecho de la peluquería de su nombre, nuestro buen amigo D. Antonio Pérez Sevilla. Los décimos están distribuidos entre los propietarios de la barbería, y felicitamos a los poseedores, y que algo de suerte haciéndoles la barba, y desmintiendo en anterior olvido para nuestra capital.

Los cabildos colegial y parroquial y asociaciones piadosas de nuestra ciudad han enviado telegramas de adhesión a S. S. y al primado de España Sr. Cardenal-Arcebispo de Toledo, y de protesta enérgica al Sr. Canelejas por su política.

Mañana, a las diez de la noche, y para solemnizar las fiestas celebrará un baile el Casino de Numancia, y supponemos que también los habrá en las demás sociedades de recreo.

En el concurso hípico de Barcelona ha ganado el 1.º premio el teniente de la Escuadra Real D. Celedonio Febraí.

Felicitamos a nuestro distinguido paisano.

Para celebrar el debut de Teodoro García Macaca, en el arriesgado arte de Montes, doce señores que simpatizaron, además con la actividad y labor del incipiente torero, en la mañana de ayer le obsequiaron con un banquete en el hotel Briveja. Se hicieron votos por la prosperidad del Macaco, que a más de su noble pasión por los toros, tienen aun más noble afán de llegar a dominar las artes que han dado tantos dineros y tan pocas cornadas a algunos diestros famosos.

Los liberales de todos los matines en esta capital, publicarán en breve un manifiesto dirigido a los sorianos invitándoles, a que se adhieran a la política anticlerical del gobierno en el primer que pronto se celebrará con dicho objeto.

En la iglesia de Santa Clara, se ha recogido durante la última quincena de junio 18'20 pesetas para el pan de los pobres y 3'80 para el culto de San Antonio.

Obituario. Anteanoche falleció en esta capital, después de rápida y penosa enfermedad, el malogrado joven Felipe Ruiz Cabriada de 18 años de edad.

Estaba el pobre Felipe en la aurora de su vida, y en ella se preparaba a ingresar por un camino honroso: el del estudio.

Están ahora sumidos en dolor profundo un padre cariñoso, una madre amante y una familia que tenía para Felipe naturales y merecidos cariños.

Esta mañana se ha celebrado su entierro que ha estado concurridísimo.

A la apenada familia le significamos nuestro más sentido pésame por esta dolorosa pérdida y en especial, a D. Santiago Ruiz, primer teniente de Alcalde de Sorio y muy querido amigo nuestro.

Ayer dejó de existir el antiguo matarife en el macero público, Manuel Mayor Legaz. A la condecoración de su cadáver ha asistido hoy nutrido acompañamiento.

Reciban sus familiares nuestro pésame y descanse en paz los finados.

Con atento besalamano de nuestro distinguido amigo D. Mariano Granados, secretario de la Diputación, hemos recibido un ejemplar de la instancia elevada a las Cortes por la Comisión provincial en el asunto del Instituto de segunda enseñanza.

Muchas gracias y prometemos ocuparnos con la atención debida del importante documento.

La lista sujeta para la conducción del correo de Madrid a Montreal ha sido adjudicada a don Andrés Alarcón en 14.580 pesetas.

Han llegado: el Sr. Gobernador civil de la

momento de silencio, hace dos días que lucho con una idea que no he querido revelar; pero que no estaba resuelto a llevarla a cabo. Los hombres en la desgracia deben recurrir a los buenos amigos. Este nombre produjo un efecto extraordinario en el marido de Fanny. Durante las anteriores fases, cambiadas con su esposa, la sonrisa irónica no se había separado de sus labios; pero al oír el nombre de Roque de Lara, se puso serio, y un suspiro se escapó de lo más profundo de su angustiada pecho. Si dijo:—Lara fue en otro tiempo un buen amigo. Le debe la vida; le debo además el llamarme tu esposo y la felicidad que he gozado en tu compañía. Rues bien, si vive, debe hallarse en su cunata. Recuerdas el nombre del pueblo? —Recuerdo que el doctor Solano me escribió una carta que me decía estas palabras: «Nues-

cuando la joven enferma estuvo vestida, su primer visita fue al espejo. —¡Oh! ¡Qué pálida estoy!—exclamó. —¡Fanny, cogiéndole del brazo, la hizo sentar en una silla que había colocado junto a la ventana. —¡Mira!—dijo,—el geranio ha crecido mucho, y las resas barruntan la primavera. Ya ves que no olvides descaudado tus flores. —¡Ah! ¡Qué alegría! Antes de un mes tendremos flores por todas partes. ¡Son tan hermosas esas flores! El invierno es triste; la naturaleza entatada por los fríos y las heladas, parece que no exista; pero el verano tiene tantos encantos. Consuele suspendió su entusiasta perorata, porque de la ventana de enfrente se abrió y un joven asomó su cabeza por ella. Aquel joven la saludó con la mano y le envió una sonrisa, y luego, dirigiendo sus miradas a la ventana de Librada, comenzó a hacer señas, pronunciando de vez en cuando algunas palabras. Consuele sentóse en su silla y comenzó a mirar distraídamente. —¿Qué le importaba a ella lo que Juan Antonio podía decir a su vecina? Esperó a Ezequiel. Pasó una hora y Ezequiel no salió a saludarla como antes de su enfermedad. La niña enamorada hizo mil comentarios en

esta le arreglaba sus hermosas cabellazas con el mismo esmero que si la preparara para un gran baile. Cuando la joven enferma estuvo vestida, su primer visita fue al espejo. —¡Oh! ¡Qué pálida estoy!—exclamó. —¡Fanny, cogiéndole del brazo, la hizo sentar en una silla que había colocado junto a la ventana. —¡Mira!—dijo,—el geranio ha crecido mucho, y las resas barruntan la primavera. Ya ves que no olvides descaudado tus flores. —¡Ah! ¡Qué alegría! Antes de un mes tendremos flores por todas partes. ¡Son tan hermosas esas flores! El invierno es triste; la naturaleza entatada por los fríos y las heladas, parece que no exista; pero el verano tiene tantos encantos. Consuele suspendió su entusiasta perorata, porque de la ventana de enfrente se abrió y un joven asomó su cabeza por ella. Aquel joven la saludó con la mano y le envió una sonrisa, y luego, dirigiendo sus miradas a la ventana de Librada, comenzó a hacer señas, pronunciando de vez en cuando algunas palabras. Consuele sentóse en su silla y comenzó a mirar distraídamente. —¿Qué le importaba a ella lo que Juan Antonio podía decir a su vecina? Esperó a Ezequiel. Pasó una hora y Ezequiel no salió a saludarla como antes de su enfermedad. La niña enamorada hizo mil comentarios en

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes.**



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA



OSRAM

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico

La **SUPERIORIDAD** reconocida á la lámpara OSRAM sobre todas su similares es por

- 1.ª La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.ª La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.ª La blancura y brillantéz de su luz, la cual no decrece un 4 por 100 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.ª La larga duración (1.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 á 1.000 bujías. De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad. La lámpara OSRAM intensiva, de 1000 á 10000 bujías, sustituye con mucha ventaja á los arcos voltaje.

CONCESIONARIO CON DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA

León Ornstein.-Madrid MARIANA PINEDA, número 5.

MAQUINARIA Y MATERIALES PARA INSTALACIONES
Almacén más importante en España en el ramo de electricidad.

Fábrica de velas de cera privilegiada

FUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SÁENZ MONEO** (Tierra Soriana) á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más les convenga, pues los resultados son los que convencen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.

Los precios son los siguientes:
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.ª, libra, 5 y 1/2 reales; kilo, 3 pesetas.—OOO 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—OO especial, libra, 3 y 1/2 reales; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retiran de mi cuenta las remesas.
A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 11 de Julio, el vapor «Potaro»

Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 de Julio, vapor «La Navarre».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Julio, vapor «Perom».

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos,
Calle Real, núm. 14. SORIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua. Piedras francesas de la Parté y Dordogne.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

Sobre--monedero

Para circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El **Sobre-monedero** circula entre todos los pueblos de la Península, islas Baleares, Canarias y costa de Africa y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El **Sobre-monedero** es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el **Sobre-monedero** se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Único que restituye las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El **Sobre-monedero** tiene la **garantía del Estado** que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El **Sobre-monedero**; se vende en los Estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc. etc., al precio de **25 céntimos**. Los pedidos de los estancos se harán á las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del **SOBRE MONEDERO**. Se abona un buen premio de venta.

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.
OFICINAS: GOYA, 19. MADRID.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequitos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y de más adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar, todo en caballo, á precios sumamente cómodos.

También se alicuan pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.

Compra y venta de cabello.
Marqués del Vadillo, 2. Soria
PERUQUERIA ARTISTICA E IGNIACA

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendio á prima fija
FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.

GARANIAS	
Capital social:	{ Suscripto..... 5.000.000
	{ Desembolsados..... 1.250.000
Inversiones y fondos disponibles:	3.372.550,36
Reservas.....	2.116.000,00
Siniestros satisfechos.....	12.186.853,44

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6.ª
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1909.

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de **TIERRA SORIANA**. Precios baratísimos como todo los que se vende en esta casa.

LA ZURCIDORA MECÁNICA



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección **ZURCIR Y REMENDAR** medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda. **NO DESE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA** Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de **DIEZ PESETAS** Sociedad Patent **MAGIC WEAVER** Pasco de Gracia 97 - BARCELONA

su imaginación, mientras sus miradas dulces y amorosas, como las de Esther implorando el perdón de su pueblo, vagaban por el dilatado horizonte.

Sus bellos ojos buscaban en el cielo lo que estaba en la tierra.

Las almas tristes y melancólicas, cuando es entregan al dulce sueño de sus recuerdos, huyen de la mansión del hombre y se dirigen á la de Dios, como si tuvieran la convicción de que el mal que pueden causarle los primeros, sólo ha de hallar la recompensa en el Paraíso celestial.

De estos apasionados y melancólicos pensamientos vino á sacarla la presencia de su padre.

Emilio entró en la buhardilla con el rostro descompuesto y la mirada torva.

Tiró sobre una mesa el sombrero y dejóse caer en una silla.

No había reparado en su hija; pero su esposa, acercándose á él, le puso una mano sobre el hombro, y le dijo con dulzura:

—Consuelo está mejor y se ha levantado ahora para ver sus flores.

—¡Mal hecho, Fanny, mal hecho! Con los enfermos no se debe ser condescendiente—respondió bruscamente Emilio.

—El día está templado. Respirar algunas horas un poco de aire puro y suave, no puede hacerle daño. Pero, ¿qué tienes?

—Tengo... ¡que soy un imbécil, un confiado!

Yo creía que porque el notario que me ocupa me estrecha la mano con amabilidad y me llama querido amigo, al contarle mis desgracias, haciéndole la honra de referirme mi apurada situación, me prestaría los trescientos reales que necesitamos para el casero. Pero ¡se ha excusado! ¡No le he inspirado suficiente confianza! ¡Oh! ¡Esto es horrible! ¡Si al menos hubiésemos nacido pobres! Porque los mendigos que viven de la compasión pública son cien veces más dichosos que nosotros; ellos no han conocido los goces de la opulencia; sus pies no han pisado mullidas alfombras, ni sus cuerpos se han cubierto con ricas pieles y costosos trajes. Nada conocen, nada ambicionan; tienden la mano al transeunte que deposita en ella una limosna, sin que el rubor asome á sus mejillas.

—Emilio, me hace daño la eterna lucha que estás manteniendo contigo mismo—replicó con triste entonación Fanny.

—Ya no puedo reír cuando el dolor me cerca, la miseria me acosa y la desesperación me amenaza con su feroz sonrisa fija en mí.

—Pero debes esperar con la resignación del justo en el alma.

Emilio se encogió de hombros como si comenzaran á cansarle los consejos de su esposa.

En cuanto á Consuelo, había saludado á su padre con una sonrisa, y miraba al cielo como si nada aconteciera á su lado.

—Oye, Emilio—añadió Fanny después de un

Tierra Soriana
Imprenta y Librería
de José Sáenz

En este establecimiento encontrarás al público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.
Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.